

SUSCRIPCIONES:
Un mes \$ 1.00
" semestre " 5.00
" año " 10.00
Comunicados y anuncios precios convencionales.

LA REPUBLICA

— LEMA: COSTA RICA PARA TODOS LOS QUE TRABAJAN Y LA AMAN —

AÑO XXII

SAN JOSÉ, COSTA RICA, DOMINGO 14 DE MARZO DE 1909

NUMERO 7550

TODA CORRESPONDENCIA
debe dirigirse al Director. No se responde de dinero que no venga certificado.
DIRECCION CATASTRAL
"REPUBLICA"

La Costa Atlántica PERMANENTE

Consultando los intereses comerciales, agrícolas y económicos de Limón el Dr. R. Rostrán contrató un diario con nuestra empresa. Sucedía, sin embargo, que unos amigos a quienes él estimó continuaron una publicación, y entonces se ve obligado a suspender su hoja por respeto y consideración a dichos amigos.

LA REPUBLICA en atención a su horadura y a lo ocurrido, inaugura desde esta fecha una sección especial dedicada a los intereses, progreso y desarrollo de

LA COSTA ATLANTICA

En consonancia, el Dr. Rostrán será el encargado, en el editorial, de esta importante sección de nuestro diario, quien tratará con imparcialidad los negocios que allí se ventilen, cuya esencia que sea su naturaleza y trascendencia.

LA REDACCION

Sección comercial de "LA COSTA ATLANTICA"

THE AMERICAN BAKERY —LIMON— COSTARICA

Gran panadería á vapor

Se recomienda por la bondad de sus productos y la baratería de sus precios. Se despachan órdenes á domicilio y á cualquier punto de la línea.

R. B. PARDO, Prop.

Effervescent Water Co.

Los mejores refrescos
se fabrican en este Puerto.

Precio por docena \$ 4.00 | Por barriles de 10 docenas \$ 9.00
Se reciben órdenes en la Botica Internacional.

FILADELPHIA GRANADOS

Rogelio Pardo

— Establecimiento de Abarrotes —
Al por mayor y menor

ARTICULOS DE ARTE Y FANTASIA PARA REGALOS
FERRETERIA.—VINOS EXQUISITOS DE LAS MEJORES MARCAS

Un sortido de juguetes. Se acaba de recibir un pedado de galletas de las mejores marcas.

LUMBER MADERA

Tenemos muy grandes existencias de maderas extranjeras y del país, las que vendemos á los más bajos precios del mercado.
Despachamos órdenes de los serraderos y de los depósitos.

LINDO BROS

FERRETERIA

DE

MIGUEL MACAYA y Co.

SUCURSAL EN LIMON

Surtido completo IMPORTADO DIRECTAMENTE de Europa y Estados Unidos. Nuestros clientes en la linea pueden dirigir sus pedidos á esta Sucursal, por ser los precios más ventajosos que en San José y el envío más rápido.—Puerto Limón.—1909.

Juan Knohr hijos { SUCURSAL } EN LIMON }

Gran almacén de Abarrotes, Géneros, Vinos y Ferretería.

ASERRADERO

El que suscribe puede satisfacer cualquier clase de pedido de madera, ofreciendo puntualidad en el despacho. Las solicitudes deben dirigirse por correo a Guápiles.—C. M. CHAMBERLAIN.

HULE! HULE!

Aviso al público quedando hoy en adelante pagarse á c. 1.10 al libra de hule de buena calidad.—Quinto Vuelto.—Lima.—Costa Rica.

Farmacia y Drogería Internacional

VIRGILIO GIORGI & C°

Regentada esta Farmacia por un farmacéutico graduado, puele confiársele el despacho de cualquier fórmula. Constantemente renovada sus artículos. En las ventas al por mayor hace grandes rebajas. Tiene relaciones con diversas casas europeas. Agencia en Génova y Chiavari (Italia).

LIMÓN, COSTA RICA

Banco Comercial de Costa Rica AGENCIA DE LIMÓN

Vendemos giros sobre cualquier plaza extranjera; recibimos dinero en depósito y hacemos toda clase de operaciones relacionadas con la Banca.

LINDO BROS, Agentes

J. B. Badilla — PHYTICIAN AND SURGEON —

British Pharmacy + OPPOSITE BLUE BUILDING

We don't keep the best goods; we sell them

BOTICA NUEVA

99 BUILDING de J. A. ZELEDON 99 BUILDING

— Guillermo Nieahus —

Agencias y comisiones — SUCURSAL DE —

Depósito permanente de AZUCAR de Grecia y Turquía

— LIMÓN, SAN JOSE Y PUNTARENAS —

W. Steinvorth & Hermano

Limon

Almacén de Abarrotes y Géneros en general

BREEDY COUSINS

PROPIETARIOS DEL GRAN ALMACÉN DE GÉNEROS Y VARIETADES

DENOMINADO —

THE JAMAICA STORE

En este acreditado almacén se venden mercaderías con un diez por ciento de descuento sobre los precios corrientes, para los círculos de cacao en cajas de fantasía, se hace un rebajo de 25 por ciento.

GRANDI SO Y VARIADO SURTIDOS

GEORGE BREEDY

GRAN HOTEL

Puerto Limón C.R. La costa del Mercado

PROPIETARIO

Th. Beckley

La casa más elegante y céntrica

en el Puerto, de tres pisos

recién construida especialmente para
un hotel de primera clase
con todas sus comodidades necesarias

Todo el mobiliario.

er entramado nuevo
Habitaciones muy frescas, espaciosas, cómodas, bien ventiladas
y higiénicas

-- MESA EXCELENTE --

Departamentos especiales para
familias y turistas

Englos Spoken - On parole Francais

MADERAS

Habiendo comprado á mi hermano Felipe su serradero sito en "Chamberlain Place", ofrezco maderas de cedro, laurel y quercus caño, cepillada y lista, á los precios más bajos de plaza.

Dirigir los pedidos á SANTIAGO J. CHAMBERLAIN, Sta. Clara.

BREVA KEYSTONE

UNICOS IMPORTADORES

T. Assmann y Co.

Construcciones en Limón

Tomo contratos para edificar y reparar casas en este puerto, ya sea de madera ó de ladrillo ó concreto. Garantizo dar satisfacción.

TEODORO BECKLEY

PROLOGO

A UN ESTUDIO DE LA CANDIDATURA
RA Y PARTIDO VALVERDE

El viajero comienza el ascenso hacia un pincelado andino, cubriendo por la falda: camina voluntariamente algunas horas para sentir muy lo gozoso en un obstáculo imprevisto del terreno, que el dolor acusa á sus miúdos y lo agobia el desfallecimiento. Así el progreso a través de las preocupaciones de la misma raza que quiere beneficiar, en su afán por conducirla á un pináculo-jardín donde todos los panoramas del bienestar ovidian á la vida con su pre-encia.

Si sucesio es titán, pero las alturas del tiempo que practican el progreso que les impuso una época anterior tienen la misma pasividad de esclavos de aquello con que nacieron.

Estas es, en fin, la única razón que impone que me explica la aparición de la Candidatura Valverde tan temprano y quien sólo podrá destinar la acomodación a la actividad, — aunque ello sucediera el día del juicio.

Los razonamientos que sienten en este instante palpitar en mí reflejo me hacen deducir un "status quo" desesperante si la administración del risueño doctorito ilegal no para un plantío, para otro, para varios más; en el camino en busca de pan, en busca de la libra de carne; en la noche confeccionando un bocado de comida, mi dominio el pensamiento en esta sociedad, en su actual momento histórico, en su porvenir, y me pregunto: qué hace falta para que ella vive trágicamente. Hace falta urgentísimamente que el actual mandatario, por medio de un manifiesto terminal, donde no haya oscuridad, ni reticencias, ni vacilación, ni dudabilidad, se coloque en el camino de la verdad, de frente al cumplimiento del deber. (Se dictó orden para impedir á todo empleado público que haga propaganda en ninguna forma?) La verdad impone que se vigile el esticto cumplimiento de esa orden, y que se destituuya á quien la haya infringido, sea Agente de Policía, sea Ministro de Gobernación, tomando en cuenta con exactitud la imparcialidad que el pionero del orden y la justicia mandó, que quienes reciben sueldo de la Nación, sirvan á ella, y no á un círculo político ó á un jefe honorable ó no. Los que quieren servir á ese círculo, á ese jefe, desleales, dejen el puesto y hágense pagar por ellos y no por la Nación.

Existe un malestar indecible, don Cleto, la gran mayoría siente amargura. Como recordar al Presidente Rodríguez, y al infame usurpador Iglesias, todo dicen: «Somos don Cleto» no nos ha dado un manifiesto firmado por él y salido de la Tipografía Nacional, tememos nombrar su sucesor ó los entregues veladamente. Roíguez, el constitucional, piéntate con el lodo de la realidad política, dijo á los electores apresionados por Plaza en Ajudas.... «Ustedes pueden votar por quien gusten, pero entiendan que Rafael será el Presidente, porque yo quería que éste continúe mi gobierno». Es imposible á Rafael. Este, en medio de vergüenza desaparece, dice á U. y compatriotas, al arreglar la Transacción: «...y Rafael precisamente a dejar el Gobierno al expiración del término constitucional, y teniendo sobre todo, una larga experiencia de lo difícil que es ejercer el Poder Público sin la cooperación de personas que por mil títulos están llamadas á tomar parte en su manejo, no quiero que el sucesor mio, en su régimen de vida, haga lo que yo he hecho, que sea, se encuentre en una situación semejante. Dijo y sin embargo, riñendo callado á la mentira y á la veleidad, en contra del deber contrario el 3 de mayo de 1902, anayó conservar á todo trámite el Gobierno. Ahora bien, señores: arreglando U. con tan fuerte apariencia de patriotismo, aquella laboriosa

es el más terrible de los coces. V. G. Si yo me mucha movernos un asunto, de mucho tentar su régimen de vida, hui llegado á investigar su exploit cielo; encontrando sus ilícitos, buenos y sencillos permitiendo el minucioso examen ó la detenida discusión que conseguían por fin, el mismo resultado equivalente en estos rasgos á la más completa blanca eructo. Los manejos bancarios—por ejemplo—están comprendidos

dos en la corrupción de que he habido.

Yo si, que he iniciado un estudio que quisiera examináis para que quedéis convencidos de la seguridad de un *status quo* en la administración valverdista juicio final.

EMILIOUS

Carta abierta

Señor Licenciado

don Cleto González Viquez

Señor de mi respeto:

No hay descanso para mi espíritu de U., de noche, en medio de la fazas preparando terreno para un plantío, para otro, para varios más; en el camino en busca de pan, en la noche confeccionando un bocado de comida, mi dominio el pensamiento en esta sociedad, en su actual momento histórico, en su porvenir, y me pregunto: qué hace falta para que ella vive trágicamente.

Si sucesio es titán, pero las alturas del tiempo que practican el progreso que les impuso una época anterior tienen la misma pasividad de esclavos de aquello con que nacieron.

Estas es, en fin, la única razón que impone que me explica la aparición de la Candidatura Valverde tan temprano y quien sólo podrá destinar la acomodación a la actividad, — aunque ello sucediera el día del juicio.

Los razonamientos que sienten en este instante palpitar en mí reflejo me hacen deducir un "status quo" desesperante si la administración del risueño doctorito ilegal no para un plantío, para otro, para varios más; en el camino en busca de pan, en busca de la libra de carne; en la noche confeccionando un bocado de comida, mi dominio el pensamiento en esta sociedad, en su actual momento histórico, en su porvenir, y me pregunto: qué hace falta para que ella vive trágicamente.

Hace falta urgentísimamente que el actual mandatario, por medio de un manifiesto terminal, donde no haya oscuridad, ni reticencias, ni vacilación, ni dudabilidad, se coloque en el camino de la verdad, de frente al cumplimiento del deber. (Se dictó orden para impedir á todo empleado público que haga propaganda en ninguna forma?) La verdad impone que se vigile el esticto cumplimiento de esa orden, y que se destituuya á quien la haya infringido, sea Agente de Policía, sea Ministro de Gobernación, tomando en cuenta con exactitud la imparcialidad que el pionero del orden y la justicia mandó, que quienes reciben sueldo de la Nación, sirvan á ella, y no á un círculo político ó á un jefe honorable ó no. Los que quieren servir á ese círculo, á ese jefe, desleales, dejen el puesto y hágense pagar por ellos y no por la Nación.

Existe un malestar indecible, don Cleto, la gran mayoría siente amargura. Como recordar al Presidente Rodríguez, y al infame usurpador Iglesias, todo dicen: «Somos don Cleto» no nos ha dado un manifiesto firmado por él y salido de la Tipografía Nacional, tememos nombrar su sucesor ó los entregues veladamente.

Roíguez, el constitucional, piéntate con el lodo de la realidad política, dijo á los electores apresionados por Plaza en Ajudas.... «Ustedes pueden votar por quien gusten, pero entiendan que Rafael será el Presidente, porque yo quería que éste continúe mi gobierno». Es imposible á Rafael. Este, en medio de vergüenza desaparece, dice á U. y compatriotas, al arreglar la Transacción: «...y Rafael precisamente a dejar el Gobierno al expiración del término constitucional, y teniendo sobre todo,

una larga experiencia de lo difícil que es ejercer el Poder Público sin la cooperación de personas que por mil títulos están llamadas á tomar parte en su manejo, no quiero que el sucesor mio, en su régimen de vida, haga lo que yo he hecho, que sea, se encuentre en una situación semejante. Dijo y sin embargo, riñendo callado á la mentira y á la veleidad, en contra del deber contrario el 3 de mayo de 1902, anayó conservar á todo trámite el Gobierno.

Ahora bien, señores: arreglando U. con tan fuerte apariencia de patriotismo, aquella laboriosa

es el más terrible de los coces. V. G. Si yo me mucha movernos un asunto, de mucho tentar su régimen de vida, hui llegado á investigar su exploit cielo;

encontrando sus ilícitos, buenos y sencillos permitiendo el minucioso examen ó la detenida discusión que conseguían por fin, el mismo resultado equivalente en estos rasgos á la más completa blanca eructo. Los manejos bancarios—por ejemplo—están comprendidos

en la corrupción de que he habido.

Yo si, que he iniciado un estudio que quisiera examináis para que quedéis convencidos de la seguridad de un *status quo* en la administración valverdista juicio final.

<p

La República
DIARIO INDEPENDIENTE
EMPRESA
PERIODÍSTICA Y TIPOGRÁFICA

Fundado en 1886 por J. V. Quiroga
DIRECTOR Y PROPIETARIO
José J. Jiménez

SOFISMAS Valverdistas

II

Los liberales que en la agrupación de don Pánfilo figuran se los á la luz de un criterio científico. Ningún católico niega que están burlando, nos parece, de las creencias del pueblo costarricense. No de otro modo se comprende cómo hallan la manera de desmentirlo asegurando que si don Ricardo Jiménez estima que es obligación de los libre-pensadores hacer la guerra á las religiones, sería de temerse que su Presidencia fuese un duelo constante entre la Iglesia y el Estado.

Maliciosamente han suprimido los valverdistas de «La Nación» una advertencia muy importante en los conceptos de D. Ricardo. Este dijo: "hacer la guerra á las religiones desde el punto de vista histórico; y así varía por tal manera la intención y el alcance de la frase, que cualquier católico de buena escuela no tendría reparo en suscribirla. Ella no envuelve un ataque á la religión en sí misma, sino á los abusos cometidos en su nombre y los cuales nos pinta la historia con negros colores. Esos abusos que son, en síntesis, el resultado de la intolerancia religiosa, deben ser combatidos por los liberales, porque se oponen á la libertad de conciencia, dogma fundamental de la democracia, artículo de fe del credo republicano, principio esencial de la fraternidad humana."

Escándalo farisaico, hipocresía que sólo engaña á sencillos tótoos, eso es la algarada formada por el valverdismo al comentar ideas corrientes hoy en todo el mundo civilizado. Es indudable que á cada frase que escribió el autor de *Comprobaciones* (II), y que aprobó la plena mayor de don Pánfilo, los liberales del cabildo de don Andrés Venegas y don Ernesto Martínez soltaban la carcajada. Cuando lean esto en cualquier rincón de Centro América, en donde no sea planta exótica el buen sentido, se reirán también á mandibula tendida de los talentos que en este suelo florecen.

Ideas corrientes en el mundo civilizado son todas las que expuso el Lic. don Ricardo Jiménez en el artículo que tan acerbamente se le critica, con ignorancia supina ó con refinada malicia. Veámoslas:

«Los dogmas de las religiones pertenecen al terreno del sentimiento y de la imaginación, y es excesivo pretender darles base científica y realidad objetiva. Cada poeta tiene el privilegio de formar su creación propia según su capricho y sus facultades imaginativas. Otro tanto sucede con las religiones, teorías todas arbitrarias (racionalmente hablando) de lo supra-sensible y lo trascendental, y por más diferencias que las distingan, todas ellas tienen de comén lo INDEMOSTRABLE de sus afirmaciones sobre el principio y fin de las cosas, la finalidad de todo lo creado, la esencia y atributos de Dios.»

«Es eso un ataque encarnizado á los dogmas, como pretenden los valverdistas? No: es la repentina de verdades ya universalmente reconocidas y que no alarma al creyente sincero. Es ilustrado pues muy bien sabe cuán insuficiente es la razón humana para comprender los misterios en que descansa la fe, y aceptar-

Antenoché

La reunión del Partido Republicano efectuada antenoché, con asistencia de nuestro popular candidato y de innumerables patriotas firmes y convencidos, es, sin duda, después de la convención memorable del 24 de Enero último, el espectáculo más hermoso y conmovedor que haya presenciado la capital en la presente campaña.

Miles de ciudadanos, muchos de ellos acompañados de sus familias, se dispusieron á portar un sitio en aquella sencilla asamblea de ciertos espíritus, á los cuales se ha concedido la gracia de creer sin ver, y que los más, para convencerse de la duda, cierran los ojos del raciocinio y dicen «creo», con el corazón, al par que su sentimiento vacila y se estremece cuando se detiene un instante á reflexionar sobre lo insonable de los misterios religiosos.

La Iglesia misma define la fe, —que es la base de los dogmas religiosos,— diciendo que es «el conocimiento sobrenatural con que ver creemos». . . Que es gracia, que es don, favor divino, no á todos, por desgracia, concedido, nadie osa discutirlo siquiera, pues no pocos, atormentados por la duda, piden á Dios ese auxilio, con el cual se logra la bienaventuranza. Luego la razón no basta para poder creer, y es, por el contrario, un obstáculo, á veces invencible, pues ella no es «luz y conocimiento sobrenatural».

Todo el artículo del Lic. don Ricardo Jiménez descansa sobre la proposición de que la razón humana carece de medios para comprobar las afirmaciones de orden religioso, científicamente indemostrables. Y por eso dice don Ricardo que la teología no es, ni puede ser una ciencia, ya que ciencia es, —y en esto está conformes los católicos de buen juicio,— la «sabiduría de las cosas por principios ciertos como los de las matemáticas».

Quién, á esta hora de la civilización, se espanta de oír esas verdades, con no sea un ignorable, ó no tenga empeño en negárlas para inducir á engañar á las personas sencillas y faltas de instrucción? Ni hace más de un cuarto de siglo, que fué cuando escribió su artículo don Ricardo, produjeron sus ideas alarmas a alguno, ni levantaron una sola protesta en este pueblo tan creyente como sensato.

Y vienen ahora los mismos que entonces los aplaudieron, los que siempre han compartido su modo de pensar y sentir, los que se han gloriado de ser tan librepensadores como don Ricardo, á fingir escándalo ante ideas que, vienen siquiera el alcance de heterodoxos! Eso no puede ser sino un sarcasmo contra la religión que en apariencia tratan de defender.

Por lo visto, esos que acusan de intolerante á don Ricardo y que procuran exhibirlo ante el pueblo como su enemigo encarnizado, con el propósito deliberado de atraerle los odios de las masas, no tendrían reparo, —si en los tiempos de Felipe II estuviéramos,— en hacerlo condicionar ante el Tribunal del Santo Oficio, y aun en atizar con sus propias mañas las hogueras en que verían gestos quemarlo vivo.

Esa es la tolerancia que pregonan los valverdistas. Esa es la consecuencia que se gasta las liberales de aquél bandito contradiendo, sin embargo, sus convicciones, para explicar su odio por el candidato del Partido Republicano.

Una reunión civilista en Limón

D. Rafael (huey manso) no llega.—Turcos, nicaragüenses y otros en la danza.

El jueves tuvo lugar en este puerto la tercera reunión del gran partido civil.

La concurrencia que asistió, entre turcos, suizos, colombianos y nicaragüenses, fué una verdadera novedad. Muy pocos de estos extranjeros son naturales; total, con extranjeros y nacionales, asistieron 45.

A las ocho y cuarto comenzó la gran reunión, subiendo á la tribuna el señor Alejandro Canales, nicaragüense; éste habló mucho y casi sólo lo que los periódicos de la capital han estado publicando. No tuvo ningún aplauso.

Siguió don Nicolás Flores, un viejo también nicaragüense que es empleado de la Municipalidad. Habló muy quedo y apenas se oíó. Dijo que hacía 18 años que vivía en Costa Rica y que conocía la historia de este país, no porque la haya

leído ni porque se la hayan dicho, sino porque él la ha presentado Total... que nada dijo.

Tocó su turno al señor don Ezequiel Gutiérrez Ross, empleado de la Aduana de este puerto, y dijo: Señores Vengo aquí, compañeros, para manifestarles que aunque me voten del empleo trabajare con todo empeño por la candidatura de Rafael Iglesias. No importa que me destituya; yo sé que hay mucha gente que esperan que cualquier empleado del Gobierno suba á la tribuna para declararlo por la prensa, pero después que me voten, iré a trabajar con ustedes, honrados artesanos. No es la primera vez que he ido á las montañas á voltear palos, y por qué no lo he de hacer ahora? Si

Había después un anciano como de setenta años, de nacionalidad suiza y gran nombre, no recuerdo, dice que don Rafael Iglesias es el más usado á registrar los intereses del país porque es muy rico, y que de esta vez se daría más palos. Que todos los señores manifestando que Rafael I-

glesias estaba llamado á manejar los destinos del país porque era un *huey manso* y don Ricardo Jiménez un *huey chico*. ¿Qué tal? Se volvieron los candidatos hueyes.

La sesión terminó manifestando el Dr. Velásquez que don Rafael Iglesias había puesto su testamento en el momento de la explosión de la bomba.

República, rogad por el alma política del molinero que maneja estos molinos á viento. Rogad, rogad por él

edificios que había en San José y Limón eran hechos por él.

Tocó su turno al señor don Ezequiel Gutiérrez Ross, empleado de la Aduana de este puerto, y dijo: Señores Vengo aquí, compañeros, para manifestarles que aunque me voten del empleo trabajare con todo empeño por la candidatura de Rafael Iglesias. No importa que me destituya; yo sé que hay mucha gente que esperan que cualquier empleado del Gobierno suba á la tribuna para declararlo por la prensa, pero después que me voten, iré a trabajar con ustedes, honrados artesanos. No es la primera vez que he ido á las montañas á voltear palos, y por qué no lo he de hacer ahora? Si

Había después un anciano como de setenta años, de nacionalidad suiza y gran nombre, no recuerdo, dice que don Rafael Iglesias es el más usado á regis-

trar los intereses del país porque es muy rico, y que de esta vez se daría más palos. Que todos los señores manifestando que Rafael I-

Por AQUILEO

La viuda y huérfanos del dulce poeta nacional de Costa Rica, del inolvidable Aquileo, quedan en la mayor pobreza; el hogar de nuestro cantor inspirado, de nuestro bardo predilecto, del artista intérprete del alma costarricense, sufre en esta hora de negra angustia las amenazas de la miseria.

El país, que no ha sido indiferente al dolor de la dama virtuosísima y amorosa, y de los niños encantadores á quienes ha inferido tan rudo golpe la muerte, no puede tampoco mirar sin comprenderse, el cuadro triste de angustia económica que nos ofreció la familia de Aquileo.

«La República» inició la idea de que á cargo del Tesoro Público se concedía una pensión á la viuda y á los hijos de poeta nacional.

CAFE - RESTAURANT "LA EUROPA"

MENU
MARZO 14 de 1909
DINER

Hors d'oeuvres
Puré permanier

Craquetttes du volaille

Poisson grillé sauce tartara

Grosse pie de veau braisé aux

Champignons

Salada de haricots verts y pommes

Petits poulets rotis aux cressons

Desserts assortis

Café. Té

En Tres Ríos

el civilismo se compone de los postes de la luz y de las cercas

Grandes conquistas de Guillermo Jiménez

Vimos en una de estas noches al inclinado don Guillermo, que por cierto no es el correspondiente, pues el correspondiente es un *fuerte* que grita más que una *loro*, pegando «Viva Iglesias» en los postes de la luz y en los postes de las cercas.

Y así, caminaba don Guillermo muy ufano después de la conquista, soñando con cuatrocientos adictos.

Cnacroticos . . . postes.

Pero hasta el poro y los postes vomitaron con náuseas y vértigos al *ci-vil*; al día siguiente al amanecer, habían protestado del apoyo que don Guillermo les encarantó.

Fijense, pues, don Guillermo y compañeros; en Tres Ríos . . . ni los postes!

Lo mejor es que pongan su leyenda ó título en la Jefatura Política, único lugar en donde pueden, por hoy, estar tranquilos. Fue a de allí . . . ni *bueno!*

* * * * * Correspondiente

El autor del artículo que con el título «El Licenciado Jiménez» publicó ayer este diario, nos pide rectificar dos erratas de imprenta que escaparon á la corrección de pruebas.

En la primera columna de ese artículo, párrafo sexto, donde dice: «ella es una enseñanza viva y siempre grata ya aunque haya quienes, etc.» deberá leerse: «ella es una enseñanza viva y siempre grata ya aunque haya quienes, etc.»

En el párrafo séptimo, donde dice: «El Lic. Jiménez es un hombre de dotes privilegiado» deberá leerse: «El Lic. Jiménez es un hombre de dotes privilegiadas».

Rogamos á nuestros lectores tener en cuenta las correcciones que al citado artículo deben hacerse.

UNOS VECINOS

Dos niñas sobrinas de Mariana Bonilla, llegaron ayer al establecimiento de los señores Hotel Moisieri y Nicolás Feijóo á comprar manteca y arroz. Esto dió lugar para que el policía que recorría su linea entre el bajo de Cuesta de Mora y El Agua de Oro, si mal no recordamos el nº 105, con grosería inexcusable se acercara á reconvenir a dichas niñas haciéndolas saltar inmediatamente de la pulpería. Llegó á oscuras hasta seguir dirigiéndoles frases duras por la calle y en la misma puerta de la hostería en pena que parecía murmurar.

—Repáralo, rogad por el alma política del molinero que maneja estos molinos á viento. Rogad, rogad por él

edificios que había en San José y Limón eran hechos por él.

Tocó su turno al señor don Ezequiel Gutiérrez Ross, empleado de la Aduana de este puerto, y dijo: Señores Vengo aquí, compañeros, para manifestarles que aunque me voten del empleo trabajare con todo empeño por la candidatura de Rafael Iglesias. No importa que me destituya; yo sé que hay mucha gente que esperan que cualquier empleado del Gobierno suba á la tribuna para declararlo por la prensa, pero después que me voten, iré a trabajar con ustedes, honrados artesanos. No es la primera vez que he ido á las montañas á voltear palos, y por qué no lo he de hacer ahora? Si

Había después un anciano como de setenta años, de nacionalidad suiza y gran nombre, no recuerdo, dice que don Rafael Iglesias es el más usado á regis-

PARTIDO REPUBLICANO CANDIDATURA "JIMÉNEZ"

TACARES DE GRECIA

JIMENISTA

Presidentes Honorarios

Silvestre Rojas

Adolfo Rojas

Sotero Vargas B.

Máximo Alfaro

Higinio González

Cecilio Carranza

Pilar Alfaro

Antonio Contrillo

Torcuato Murillo

Esteban Vargas

Simeón Vargas

Rafael Vargas S.

Presidentes Efectivos

Alberto Piuto

Ricardo Fernández B.

Vice-presidentes

Rafael Machado Lara

Otoniel Vargas

Secretarios

Emilio Vargas

José Vargas

Ramón Vargas M.

Prosecretarios

Próspero Bolafos

Eloy Vargas

José S. Carranza

José Solís

Tesorero

Juan Rojas

Vocales

Arturo Gómez

Miguel Arrieta

Antonio Chavarria

Sotero Vargas S.

Esteban Valenciano

José Lobo

DR. JORGE LARA

HORAS: 8 a 11 a.m. — 3 a 5 p.m.

Despacho contiguo al del Dr. Luis P. Jiménez, frente Oeste del Parque Central.

Oigan los republicanos
Oigan los civilistas

Las novedades importadas recientemente por mí merecen la atención del público consumidor. Ofrezco entre otras cosas: Cronómetros «Victoria»; Leontinas de estilos diversos, encapadas ó de oro, Relojes Waltham: Plumas de fuente; Fotografías y discos de marcas acreditadísimas con 25% de descuento del precio de catálogos.

Uncillos de acero, sistema no de Collin, pero mejores en calidad; Cinturones y otros artículos de Sport En fin un sin número de mercancías pueden ofrecer al público y a comerciantes.

Represento varias casas europeas y americanas y puelo hacer comisiones especiales en pedidos de alguna consideración.

Enrique Rambauum Cartagena de marzo

En San José, tendrá Catálogos y muestras

Oficina, Agencia y Comisiones 100 varas al N. del Carmen — Ap. 374

Espacio reservado para la Sociedad Librera de Costa Rica.

Guillermo Niehaus

AGENCIAS Y COMISIONES

Limón - San José - Puntarenas

Avisa a los señores exportadores de café que en la oficina de San José tienen á su disposición guías de Ferrocarril para los envíos á Limón, donde será embarcado por la Compañía de Vapores que indiquen, con el tiempo y gastos pagadero en el exterior.

Los exportadores que gusten consignar su café á esta Agencia, notarán un servicio activo y cuidadoso en los embarques. — I.M.

SE VENDE

la casa de alto que está enseguida del local en que se stuvo la galería. Es recientemente arreglado y actualmente producen Q 200.00 mensuales. El alto es para una familia numerosa y el bajo para comercio. Más informes los dará J. MIGUEL G. NÁLVEZ. — I.M.

B. Marichal C.

Abogado

Ha trasladado su estudio á su casa de habitación
frente al Seminario

En estos oficinas hay un notario que atiende, cuidadosamente, los asuntos de su profesión; que custodia sus actas, fondos para la tramitación judicial de los negocios á este bufete, encomendados, y que compra créditos garantizados con primeras hipotecas, que ya están vencidos.

En lo tanto á instrumentos públicos sujetos á inscripción, se han de otorgarlos en la oficina, — los clientes se los hace, gratuitamente, el servicio de ese taller, y retirártelos del Registro, y de proporcionarlos datos de él, relacionados con ellos.

Honorarios profesionales muy modestos. No se cobran consultas.

Despacho, todos los días hábiles, de 8 a 10 a.m. y de 12 a media ó 5 p.m.

San José, 11 de marzo de 1909.

sea provocar la guerra con Austria, pero que mantiene, que la anexión de Bosnia y Herzegovina debe arreglarse por las potencias. El rencor por el gobierno sirvió de compensación territorial ha motivado una impresión favorable pues se considera como una señal pacífica. La referencia que en la nota se hace á los intereses mutuos considerase como indicio de que Serbia está dispuesta á discutir la propuesta de Austria relativa á un tratado comercial. Se sabe si en embargo que á pesar de estas indicaciones pacíficas, los preparativos bélicos continúan por ambas partes.

SAN JUAN DE TOBOSI

SR. DIRECTOR:
Aquí no hay más que republicanismo y todos con entusiasmo, se alistan en sus filas. Don Jesús Castro Chinchilla, que antes era nuestro contrario, pertenece ahora á ese gran Partido que postula como candidato al Lic. don Ricardo Jiménez.

El 5 del mes en curso vino á este lugar una comisión de la Tureca. Ya puede imaginarse Ud. que ante los trabajos, solicitud de firmas, saludos mañosos y otras cosas de aquellos del partido hemi-machado, el pueblo sanjuanense contestaba una: ¡somos republicanos convencidos!

Aquí no pegan los ofrecimientos de puestos públicos y otros, ni mamadas; aquí no puede cultivarse la semilla valverdeña; aquí hay trabajadores horados que aman á su patria y que no pueden por constitución ser otra cosa que republicanos jimeníes: tan decididos que se empeñarán por el triunfo del candidato Lic. don Ricardo Jiménez.

A todos interesa saber

Los hechos hablan. Me hago cargo de construir casas en esta ciudad, pagándome por abonos mensuales. Para más informes, en mi fábrica de muelles 50 varas al Sur de la Boticaria Francesa. José MARÍN G.

Para Recobrar la Salud y los Buenos Colores hay que Tomar:

EL VINO de STEARNS &

La gente de sentido común sabe apreciar lo bueno. Por eso tantos toman el

VINO de STEARNS

de Aceite de Bacalao Ferrigno

VICENTE ANTÚÑA

ALERTA.

Suplico á todas aquellas personas que tengan cuentas pendientes en el establecimiento

«La Aurora», para cancelarlas en el término de ocho días, y si no, me veré en el caso de publicar sus nombres y apellidos.

CECILIO ALVARADO

IMPERIAL GRANUM
el Alimento Sin Dulce es el MEJOR

para todos los niños, sean de la edad que fuesen.

No solamente cura el cólera infantil, diarrea y disentería, sino que usando á tiempo, evita estas temibles enfermedades. Produce carnes firmes y duras, huesos y músculos buenos y ayuda notablemente la dentición.

Las madres que alimentan á sus niños con el Imperial Granum no tienen nada que temer.

Con fecha 16 de Octubre de 1907, noscribe el Dr. E. W. Gardner, de Hamilton, Illinois: "Desde hace algunas semanas he estado criando á mi hijo con el Imperial Granum, por encontrarme su madre muy enferma e imposibilitada de darle el pecho. Mi niño goza de perfecta salud, no habiendo padecido absolutamente de ningún desorden entérico. Considero el Imperial Granum un alimento ideal para los niños."

Una madre deberá leer cuidadosamente y seguir las sugerencias ofrecidas en nuestra obra "Los Niños", en la cual queda claramente expuesto todo lo que una madre deberá saber con respecto á su niño. Pidale á su boticario un ejemplar de esta obra, ó mande Vd. á nosotros su nombre y dirección y tendremos gusto en remitirle una gratis por correo.

Refiriéndose á este libro, dice el Sr. Prof. Don E. A. Garcéz, de Celaya, Gto., México, en carta fechada 26 de Agosto de 1907: "Desguro que fueron inspirados por el Cielo para escribirlo; el Cielo premió á Vds. su inspiración y ultrajó!"

John Carlo & Sons, 153 Water Street, New York, E. U. A.

AVISOS ECONÓMICOS

NUEVO CANDIDATO

Frederick Stearns & Cia.
DETROIT, MICH. E. U. A.

800 PERSONAS: cualquier diana que vamos á hablar de alguna de las reuniones políticas, pero no es eso, 800 personas son las que visitan todos los dominios «L. Europa», la mejor cantina de la capital.

Últimamente ha recibido don Gregorio Expósito un gran surtido de casimires de las mejores fábricas del mundo.

Toda la gente de buen gusto y económica debe vestirse en esta acredita ada sastrería.

La Unión Cantábrica, esta popular tienda situada al lado de «La Violeta» tiene en loso el surtido más grande que hay en el país.

LA MEJOR DE LAS PREPARACIONES y la más radical. — Ningún remedio ha producido tan buenos resultados para quitar la caspa y evitar la caída del cabello, como el maravilloso Rhin Quinas del Dr. Germain, que se vende en la Pelequería española y en la Botica Oriental a C. 1.00 el frasco Marca Registrada.

Si aprecia Vd. su salud, no acepte á ningún precio, sustitutos á las Píldoras Rosadas del DR. WILLIAMS. Casi todas las boticas venden las legítimas

GABRIEL SOLÍS
Escarú

TORO PERDIDO
En el Potro el Platanillo, jurisdicción de Santa Ana, de mi propiedad se encuentra un toro que hará dos meses próximamente desapareció. El toro es blanco con puntos oscuros y con el ferro que significa dos crucecitas en el anca izquierda. Reconoceré el trabajo que se haga para adquirirlo ó me dé razón donde se encuentra.

CANTÓN DE ANASTACIO

Esta semana gran baratillo: Lanillas á 50 cts. y C. 1.00 la varita Zarazas y céfiro á C. 1.00-25 Zarazas francesas á C. 0.40-50 Camisetas de algodón para señoritas á C. 0.75 y C. 1 cada una.

Camisones para señoritas de... C. 1.75 á C. 2.50 Camisas de dormir de C. 3 á C. 4.

Camisones para señoritas de C. 2 á C. 2.50.

No olvide que los rebozos y pañuelos de seda los venden con 25% menos de su valor.

A. HERRERO Y Cia.

TABACO IZTEPEQUE DEL SALVADOR

garantizado tanto en el peso como en las dispensas y en tres meses las más graves enfermedades gastro-intestinales; pero se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre.

Para los padres de familia no hay nada más económico que comprar los vestidos para niñas en el Almacén de Robert.

Los hay de varios tamaños, clases, colores y precios.

Ricos y pobres son los que se visten en esta casa.

Gasas de fantasía en preciosos colores, y gasas blancas en muy bonitos estilos y muy bajos precios, le vendrá á Ud. la tienda de don NARCISO.

EL consuelo del viajero es la célebre Agua de Florida de Murcia y Lanman. A bordo hace desaparecer los malos olores que causan tan desagradable impresión, alivia el dolor de cabeza y el mareo.

EL AGRICULTORES

Vendo la fábrica que fue del Presbítero don Pedro J. Sandoval, situada en Toro Amargo, juici dice de Alajuela. consta de 300 manzanas, tiene muy buenas aguas, magníficas nubes y cercas de uvas por do las rosas. No vendré Ite.

HIGGINS SANDWELL — Heredia.

ACLARACION

En la directiva de San Miguel de Santo Domingo de Heredia que se publicó en este diario el viernes 12 del presente, aparecen equivocados los nombres de don Rafael Salas Q. y don Ricardo Piedra D. Debe leerse respetivamente: don Rafael Salas León y don Ricardo Piedra Castro.

ALERTA.

Suplico á todas aquellas personas que tengan cuentas pendientes en el establecimiento «La Aurora», para cancelarlas en el término de ocho días, y si no, me veré en el caso de publicar sus nombres y apellidos.

CECILIO ALVARADO

Estaca de Caucho Ceara y plantio de árboles en su mayor parte de estacas con muy buenos resultados. Tamano 33 centímetros más ó menos, se vende en el Naranjo de Alajuela.

A falta de dinero se reciben artículos de consumo diario en pago.

Diríjase con anticipación, para hacer la poda en marzo próximo.

VICENTE ANTÚÑA

NUEVE AÑOS CON MAL DE ESTOMAGO

Conocido Matancero Escribe una

Notable Carta de Gratiud

Luego de Librarse de

Cruelos Sufrimientos

Al Dr. Williams Medicine

Cº:—Me complazco en comunicar á Uds. que tengo una deuda

de gratitud para con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams,

de la cual no puedo guardar silencio.

Por el largo período de nueve años fui víctima de una

despirosis nerviosa agudísima,

que no me permitía ejercitarme

en ocupación alguna.

Sufría casi constantes indigestiones,

pesadez en el estómago después

de comer, continuos mareos y

náuseas. Estaba sumido en una

tristeza y abatimiento tales que

á veces llegué á cansarme de la

vida misma.

Estaba fastidiado de

las pastillas, oblaes, polvos, pur-

gantes, dietas y privaciones, pues

nada me aliviaba.

Un día eché

en mi casa un antucio de

las Píldoras Rosadas del Dr.

Williams, y mi ansiedad para

aliviarlo me hizo salir á la farmacia

y procurarme unos pomos de

estas populares píldoras.

Con placer recuerdo la sensa-

ción de alivio que experimenté

después de pocos días de seguir

tan sencillo tratamiento, y conti-

nué con ahínco el uso de las

píldoras y al terminar seis po-

mios estaba completamente bue-

no, habiendo recuperado mis

fuerzas perdidas, y aumentado

veinte libras de peso.

Ahora estoy libre de tan despe-

ante dolencia, no me canse de

recomendarlas a mis pacientes.

Siempre que me presentan

casos de estómago, les recomiendo

esta medicina.

Siempre que me presentan

casos de estómago, les recomiendo

esta medicina.

Siempre que me presentan

casos de estómago, les recomiendo

esta medicina.

